



COMMUNIQUE DE PRESSE DU CLUB DE PARIS

RENCONTRE DU CLUB DE PARIS AVEC DES REPRESENTANTS DES AUTRES CREANCIERS BILATERAUX ET DES REPRESENTANTS DES CREANCIERS PRIVES

Mercredi 11 juin 2008, le Club de Paris a tenu sa rencontre annuelle avec des représentants du secteur privé, notamment des représentants de banques, de porteurs d'obligations, de fonds d'investissements et d'autres membres de la communauté financière internationale.

Cette année, des représentants des pays non-membres du Club de Paris ont été invités à cette réunion, afin que tous les principaux groupes de créanciers des pays à faible revenu soient représentés. Des représentants d'Abou Dabi, de l'Afrique du Sud, du Brésil, de la Corée du Sud, de l'EXIM Bank of China, d'Israël, du Koweït et de la Turquie ont pris part à cette réunion. Comme de coutume, des représentants du FMI et de la Banque Mondiale ont également participé à cette rencontre.

La première partie de la discussion a été consacrée aux flux de financement Sud/Sud en direction des pays à faible revenu. Plusieurs pays non-membres du Club de Paris ont présenté aux autres participants leurs politiques de prêt et leur stratégie concernant la gestion de leurs créances souveraines. Ces présentations ont été suivies par un débat qui a permis à tous les participants d'apporter leurs commentaires sur l'importance croissante des flux de financement Sud/Sud et d'échanger sur leurs expériences respectives de relations avec des pays débiteurs à faible revenu. Ce type d'échange peut être la base d'une meilleure compréhension mutuelle des différentes méthodes et stratégies des créanciers, ce qui est un pré requis pour une coopération satisfaisante entre eux.

La deuxième partie de la discussion a été consacrée à l'impact de la crise financière mondiale sur les marchés émergents et les nouveaux émetteurs. Des présentations par des représentants de la Banque Mondiale, du FMI et du secteur privé ont fourni la base à un débat entre toutes les parties concernant l'impact actuel de la crise récente et de ses conséquences à long terme. Le débat a abordé en particulier les actions possibles des créanciers pour réduire l'impact de ce type de crise sur la capacité des pays à revenu faible et moyen à servir leur dette extérieure.

Comme de coutume, le Secrétariat du Club de Paris et l'*Institute of International Finance* ont par ailleurs présenté leurs activités durant l'année écoulée.